

muy cerca de la caverna, se recogió una magnífica colección de piedras talladas, entre ellas el tipo de armas en uso en el Asia central del paleolítico, así como toscas placas, etc., todos utensilios de los "paleolíticos de montaña" de la Mongolia.

No es imposible que precisamente al hombre que se mantuvo en las terrazas altas de la cuenca fluvial del Choit-Zenker deban atribuirse los dibujos de las cavernas. A una visión de conjunto e independientemente del resultado de nuevos y más detallados análisis de nuevos materiales sobre el arte de la población primitiva del Asia central representado en la caverna de Choit-Zenker, puede decirse que ya el primer conocimiento de su realidad trae consigo importantes resultados. Sin la menor duda son los más antiguos monumentos artísticos de esa región conocidos hasta el presente.

#### NOTAS

<sup>1</sup>Llamamos la atención del lector, en el presente trabajo, sobre la similitud aproximada entre el estilo de las pinturas rupestres de la Mongolia, en la época glacial, y el de la Europa occidental, como si respondieran, en forma impresionante, a una norma.

<sup>2</sup>En los Picos de Europa, no lejos de la célebre Cueva de Altamira —llamada la Capilla Sixtina del arte rupestre— se conservan ejemplares de esta cabra silvestre —rebecos o gamuzas— gracias a que su caza está muy severamente controlada desde hace muchos años.

## EXCAVACIONES EN EL PALACIO DEL REY SALOMON

En el territorio septentrional de Israel, cerca de Megido, donde hace varios años fue descubierto el Palacio del Rey Salomón, se realizan trabajos de excavación de gran magnitud dirigidas por el profesor hierosolimitano Igael Yadin. Según ha informado el departamento de arqueología de la Universidad Hebrea, las primeras excavaciones han revelado, tal como se presumía, que el palacio, construido hace tres mil años, responde al estilo sirio-fenicio y tiene muros de dos metros de espesor. Entre otras cosas fue excavada una escalera que conduce a un túnel para el abastecimiento de agua que hizo construir en el siglo noveno antes de Cristo el Rey Ahab.